



2023年 女性の健康週間 丸の内キャリア塾 スペシャルセミナー
あなたのリプロダクティブヘルス＆ライツを考えよう！
～自分らしく生きる。体・心・性～

私たち輝くために 知りたい「SRHR」のこと

(セクシュアル・リプロダクティブヘルス/ライツ)

セッション2



慶應義塾大学 医学部
衛生学公衆衛生学 講師
飯田 美穂先生

働く女性の月経トラブルの支援の必要性

月経関連トラブルには、月经期間中に現れる不快な症状のみならず、月经開始前に現れる様々な心身の不調もあります。また月经周期と関連なく、鉄欠乏や女性ホルモンの急激な分泌低下に伴う更年期症状といった、慢性的、突発的に現れるものもあります。

月经に関連した症状が仕事に影響する女性は76・9%というデータもあり、働く女性のパフォーマンスの低下に関連していることは明らかで、経済損失は年間数千億円と試算されています。

月经関連トラブルの多くは、産婦人科での管理・治療が可能ですが、受診したことがない女性も少なくなく、月经痛は我慢するもの、などと認識している親世代の影響で、受診抑制につながっています。

ライフスタイルの変化によって現代女性の月经回数が大幅に増加し、月经がある年代の就労女性の割合も増加している現在、社会全体で支援する必要性があります。解決、推進には、女性自身の知識の向上と女性を取り巻く周囲の意識や理解の向上、職場全体が女性の健康問題を含めた多様性を受け入れる風土の醸成が必要です。共感、応援、助け合い、話し合いのある良好なコミュニケーションは、女性だけでなく多様な人材の育成に貢献します。さらに、女性特有の健康課題に対応した職場の制度や環境の整備、月经関連トラブルの早期発見につながる問診を健康診断に盛り込み、治療のための休暇制度、勤務形態の柔軟性、治療薬の経済的な支援を含めた職場づくりが求められます。

目 紹

働く女性の月経トラブル 職場の支援の必要性

月経関連トラブルには、月经期間中に現れる不快な症状のみならず、月经開始前に現れる様々な心身の不調もあります。また月经周期と関連なく、鉄欠乏や女性ホルモンの急激な分泌低下に伴う更年期症状といった、慢性的、突発的に現れるものもあります。

月经に関連した症状が仕事に影響する女性は76・9%というデータもあり、働く女性のパフォーマンスの低下に関することは明らかで、経済損失は年間数千億円と試算されています。

月经関連トラブルの多くは、産婦人科での管理・治療が可能ですが、受診したことがない女性も少なくなく、月经痛は我慢するもの、などと認識している親世代の影響で、受診抑制につながっています。

月経関連トラブルの多くは、産婦人科での管理・治療が可能ですが、受診したことがない女性も少なくなく、月经痛は我慢するもの、などと認識している親世代の影響度、勤務形態の柔軟性、治療薬の経済的な支援を含めた職場づくりが求められます。

月経関連トラブルの変化によって現代女性の月经回数が大幅に増加し、月经がある年代の就労女性の割合も増加している現在、社会全体で支援する必要性があります。解決、推進には、女性自身の知識の向上と女性を取り巻く周囲の意識や理解の向上、職場全体が女性の健康問題を含めた多様性を受け入れる風土の醸成が必要です。共感、応援、助け合い、話し合いのある良好なコミュニケーションは、女性だけでなく多様な人材の育成に貢献します。さらに、女性特有的の健康課題に対応した職場の制度や環境の整備、月经関連トラブルの早期発見により込み、治療のための休暇制度、勤務形態の柔軟性、治療薬の経済的な支援を含めた職

セクション3

子宫内膜症·不妊症



メディカルパーク湘南 院長
田中 雄大先生

子宮内膜症と不妊症の 悪循環を好循環に

子宮内膜症は、子宮内膜細胞が子宮以外の他の臓器に増殖する疾患です。子宮内膜細胞は月経周期で再生と破壊を繰り返し、死亡した細胞が月経血として子宮外に排せつされますが、しかし、他の臓器にできた細胞は排せつのルートがないので、血液の塊となつて蓄積されるのです。罹患率は若年女性の10人に1人といわれています。初婚年齢や初産年齢の上昇による排卵・月经の持続期間の延長で子宮内膜症は増加しています。問題は痛み、不妊、がん化です。子宮内膜症には、様々な治療法があり、痛みに関しては、ピルやホルモン剤が有効ですが妊娠を望む場合は使えません。排卵が持続することで子宮内膜症が発症し不妊になる。手術を優先した場合、不妊治

療を優先した場合には、子宮内膜症の治療が滞るので月経では手術と不妊治療は対立軸で考えられることが多いです。そこで、内視鏡手術と体外受精を融合させることで大幅な妊娠率の向上に成功しました。先に体外受精をして受精卵を凍結し、手術後に移植するハイブリッド方式です。

妊娠すると排卵が止まり、子宮内膜症予防になり、再発可能です。子宮内膜症は卵巣のどちらかの1つの鎖の輪を断てば、好循環に変えることも可能ですが、摘出しない限り、一生付きまとう病気です。薬物療法や外科治療を組み合わせながら手に付き合っていただければと思います。

セクション4



浜松町ハマサイトクリニック
東京ミッドタウンクリニック
特別顧問
吉形 玲美先生

吉形 玲美先生

更年期 閉経マネジメント法

女性の体は、女性らしさや骨、血管を守るエストロゲンと妊娠に必要なプロゲステロンの2つのホルモンによってコントロールされています。閉経後のエストロゲンの減少により、自律神経が乱れることで様々な症状が現れるのが更年期障害。対策には、HR-T（ホルモン補充療法）、エストロゲンに構造が似ているエクオールサプリメントの摂取、漢方薬などの方法があります。しかし、更年期の時期や症状には個人差があるので、自分のライフサイクルに沿った健康管理が必要です。

月経がまだ順調な人は基礎体温の記録や血液検査で卵巣機能の状態を確認し、閉経年齢の目安をること。骨密度検査を受ける習慣をつけましょう。

生活の支障になるほどの症狀はないが更年期世代の骨量の維持に取り組んでください。

更年期症状がつらい人は、婦人科を受診しHRTを。漢方療法、エクオールサプリメントの併用もOK。メンタル剤には抗うつ剤、安定剤、眠剤の併用も有効です。

更年期世代を卒業したちは、動脈硬化など血管系の検査、70代以降は脳ドックも増え、骨密度検査、骨代謝検査など骨ケアのより積極的な対策が大切。主体的に女性ホルモンの変化と折れない骨をネジメントし、快適な毎日を過ごしてください。

一廣告協贊一

